



Diócesis Málaga

SEMANARIO DE LA IGLESIA CATÓLICA EN MÁLAGA

EDICIÓN DIGITAL



Año XXVII
Números 1.396,
1.397, 1.398, 1.399
7-28 julio 2024
ESPECIAL JULIO

«La Virgen del Carmen nos une al cielo»

El 16 de julio es la fiesta de Ntra. Sra. del Carmen, una devoción popular que marca el calendario cristiano del verano. La imagen de la patrona de Marbella, que celebra un tiempo jubilar con motivo de su próxima coronación canónica, ilustra la portada y las páginas centrales de este número especial en el que el prior general de la Orden Carmelita (de la Antigua Observancia) reflexiona sobre la actualidad de una advocación mariana que «nos une a su Hijo Jesús, nos une a la Iglesia y nos une al cielo».

PÁGINAS 8 y 9

Nuevos nombramientos diocesanos

El Sr. Obispo ha hecho públicos los siguientes nombramientos diocesanos: Manuel Márquez, párroco de San Sebastián, Santa Ana y Santa Amalia, de Alhaurín de la Torre; Antonio Collado y Antonio Fernández, párrocos *in solidum* de Santo Domingo de Guzmán de Málaga; Reinaldo Aguilera, párroco de Nuestra Señora de los Ángeles y Nuestra Señora del Pilar de Málaga; Manuel Arteaga, párroco de Nuestra Señora del Socorro y de Santa Cecilia y Nuestro Padre Jesús de Ronda; Agustín Zambrana, párroco de Virgen del Carmen de Marbella y Nuestra Señora de la Encarnación de Ojén; Serafín Corral, párroco de San

Sebastián y Santa María-El Carmen de Antequera; Francisco Auriolos, párroco de San Pedro Apóstol y Santiago de Antequera; Carlos M. Fortes, párroco de Virgen del Carmen y Santa Fe de Los Boliches; Manuel Jiménez, párroco de San Manuel González de Mijas-Costa; José D. Moreno, vicario parroquial de Santa María del Mar de Torremolinos; Edyckson E. Gudino, párroco de Molina y Humilladero; Manuel J. Otero, vicario parroquial de San Miguel de Málaga; Eduardo E. Chirinos, párroco de Santa María Micaela de Melilla; y David Morales, párroco de Divina Pastora de Marbella.

En diocesismalaga.es o pinchando en este icono  podrás mantenerte al día de todo cuanto ocurre en la Diócesis de Málaga durante el mes de julio

Virgen del Carmen, patrona de Marbella

MÁSTER EN TEOLOGÍA

Abierto el plazo de matrícula para el nuevo Máster en Teología Fundamental del CESET

PÁGINAS 4-5

MÁLAGA EN VENEZUELA

El 21 de julio se celebra el Día de la Misión Diocesana de Caicara del Orinoco

PÁGINA 12

DESTACADOS

Tiempo jubilar Madre Carmen **P.3** Calendario del Jubileo 2025 **P.6** Día de los Abuelos y Mayores **P.7** Medallas Pro Ecclesia Malacitana **P.10-11** Para meditar **P.13** Evangelio dominical **P.14-15**

Julio en la Catedral de Málaga

Horarios de Misa

Lunes a viernes: 9.00 y 10.00 horas.
Sábados y vísperas de festivos: 9.00,
10.00 y 18.30 horas.
Domingos y festivos: 9.00, 10.00,
11.30 (Misa mayor), 13.00 y 18.30 horas.
Confesiones: Media hora antes de cada Misa
En el icono rojo, los horarios de Misa
de todas las parroquias de la diócesis

Visita turística

(Entrada gratuita para
residentes en Málaga)
Lunes a viernes: 10.00–20.00 horas.
Sábados y víspera de festivos:
10.00–18.00 horas.
Domingos y fiestas de precepto:
14.00–18.00 horas.
(Último acceso 45 minutos antes del cierre)
En el icono rojo, listado de bienes
artísticos e históricos de la Iglesia de Málaga



Donativos
online a beneficio
de las obras
de la Catedral



App DiócesisMálaga



@diocesismalaga



@diocesismalaga.es



facebook.com/diocesismalaga



youtube.com/diocesisTV

RAFAEL J. PÉREZ PALLARÉS
DELEGADO DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Esta vida pide otra

La llegada del mes de julio es todo un acontecimiento. Único. Párate a pensarlo. Tienes un puñado de días para vivirlos desde lo que eres. Con intensidad, en la presencia de Dios. Desconociendo lo que pasará. Aunque, sí, intuyendo lo que pueda ocurrir. Y dejándote llevar por los deseos de Dios.

La vida se abre, como escribiera Miguel Hernández, a dentelladas fuertes y calientes. Aprovéchala. A vivir. Que, aunque esta vida pide otra, la eterna, es la que ahora tenemos. Y hazlo como creyente, como hijo o hija de la luz. El verano es ocasión propicia para descansar, para resetear aspectos de la vida; también para tomar decisiones. Eso sí, hazlo a la luz del Espíritu Santo. Que Él te guíe, oriente, fortalezca; que te sugiera, te indique, te ayude; que te envuelva, te ofrezca y te consuele. El Espíritu Santo, brisa fresca donde la haya, defensor en los peligros, te enseñará el camino de la vida. Te lo aseguro.

diocesismalaga.es

Edita

Delegación Diocesana de Medios de
Comunicación Social

Delegado

Rafael J. Pérez Pallarés

Redactores

Beatriz Lafuente
Encarni Llamas
Ana María Medina
Antonio Moreno

Contacto y suscripciones

diocesismalaga@diocesismalaga.es

Teléfono

952 22 43 57

Impresión

Gráficas ANAROL

Depósito legal

MA-1077-97

HERMANAS FRANCISCANAS DE LOS SAGRADOS CORAZONES

«Será un año
de alegría con el
deseo de promover
la santidad»

Sor Joaquina González, Madre General de las Franciscanas de los Sagrados Corazones

Las religiosas Franciscanas de los Sagrados Corazones, fundadas por la beata Madre Carmen, antequerana de nacimiento, abrieron el pasado 7 de junio el Tiempo Jubilar con motivo del 125 aniversario de la muerte de la fundadora. Antequera se convierte así en un punto de peregrinaje hasta el próximo 10 de noviembre

Encarni Llamas  @enllamasfortes

 Sor Joaquina González Salas es la Madre General de la congregación y afirma que este tiempo es «un año de júbilo, de alegría desbordante. Desde la muerte de Madre Carmen, son muchas las gracias obtenidas por su intercesión y ahora, al cumplirse el 125 aniversario, recibimos como una gracia especial de la Iglesia este Año Jubilar, con mayúscula, que nos invita a promover el deseo de santidad. Madre Carmen decía: “cuando miro al cielo se acrecientan mis deseos de ir por esos mundos a enseñar a los hombres a conocer y a amar a Dios. Por eso nos alegra inmensamente comprobar que desde el cielo ve cumplirse su anhelo con este Año Jubilar que la Iglesia nos concede».

GANAR EL JUBILEO

Las Franciscanas de los Sagrados Corazones están presentes en la diócesis de Málaga en diversas casas: en Antequera, el Colegio María Inmaculada y la Casa Madre la Victoria, y en Málaga capital, la residencia Madre Carmen. «En

cualquiera de las casas y oratorios de la congregación se puede ganar la indulgencia con las condiciones requeridas por la Iglesia. La indulgencia es como un deseo de aumentar en nosotros la santidad de Dios, por eso para ganarla es necesario recibir el sacramento de la penitencia y la sagrada comunión y orar por las intenciones del papa Francisco. Pueden ganarla también los ancianos y enfermos y las personas que los cuidan, aunque no puedan salir de casa por causa grave, pues ellos pueden unirse espiritualmente a las celebraciones jubilares con deseo de santidad y dejando a un lado todo afecto a cualquier pecado; y también pueden ganarla ofreciendo sus oraciones y sus sufrimientos, que los configuran con Cristo crucificado», explica la Madre General.

Este Año Jubilar es una maravillosa noticia para las Franciscanas de los Sagrados Corazones, para la ciudad de Antequera, para la Iglesia de Málaga y para la Iglesia Universal pues «a todos llegará la gracia por intercesión de Madre Carmen y

esa es una bendición que ya nos manda desde el cielo», concluye Sor Joaquina González.

El proceso de canonización de la Beata Madre Carmen sigue adelante. Roma estudia, desde 2021, un milagro con el que se podría culminar el proceso que comenzó en 1945.

EN ANTEQUERA, MÁLAGA Y MELILLA

Las Franciscanas de los Sagrados Corazones siguen teniendo en Antequera su noviciado y casa generalicia, en calle Madre Carmen, junto a las cuales se encuentra el Colegio de la Victoria. También sostienen en Antequera el Colegio María Inmaculada y el Centro Adscrito de Magisterio María Inmaculada (CAMMIA), donde se imparte enseñanza universitaria del profesorado. En nuestra diócesis hay actualmente 2 novicias y un total de 54 religiosas repartidas entre Antequera, la residencia para personas mayores Madre Carmen, que poseen en Málaga capital, y el colegio Nuestra Señora del Buen Consejo, en Melilla.

CENTROS DE FORMACIÓN TEOLÓGICA

La Diócesis de Málaga estrenará el Máster en Teología Fundamental

Los alumnos están formalizando ya su matrícula para el Máster en Teología Fundamental que comenzará su andadura en el Centro Superior de Estudios Teológicos San Pablo en el curso 2024-2025. Para cursar el Máster hay que estar en posesión del Grado en Teología, que también se imparte en este Centro Teológico Diocesano

Encarni Llamas [✉@enllamasfortes](https://www.instagram.com/enllamasfortes)

Los estudios se desarrollarán en dos cursos y las clases tendrán lugar en el Seminario Diocesano en lunes y martes. Se cerrarán con la elaboración y defensa de un trabajo final de Máster.

Esta titulación otorga la especialidad de Teología Fundamental. Por un lado, estudia las categorías fundamentales del cristianismo como son la Revelación, la Tradición, la Escritura, el Magisterio, la Fe y la Teología; y, por otro lado, busca la inteligencia y la credibilidad del contenido de la fe, el diálogo entre la fe y la razón, la filosofía, la ciencia, las religiones, la cultura. Por ello, su orientación es la de abordar cuestiones fronterizas, interdisciplinarias y de diálogo. De aquí se deriva también su especial utilidad pastoral y evangelizadora, y lo convierte también en un complemento formativo ideal para los sacerdotes, así como para los laicos con un fuerte compromiso de presencia pública.

Para D. Jesús Catalá, obispo de

Málaga, los estudios de Teología son un instrumento de la Diócesis para la formación permanente de sacerdotes, laicos y religiosos. Su estudio elevará el nivel de formación intelectual y pastoral en el ejercicio de la misión de cada uno.

El periodo de matriculación está abierto del 8 al 31 de julio, y para inscribirse es necesario solicitar el formulario de matrícula al e-mail info@ceset.edu.es

OTRAS TITULACIONES

Además de esta nueva oferta formativa, la Iglesia de Málaga sigue ofreciendo, a través de sus centros teológicos, el Grado en Teología, el Grado y el Máster en Ciencias Religiosas, así como el plan de formación de la Escuela Teológica San Manuel González. La matriculación en Ciencias Religiosas y en el Grado de Teología Fundamental se podrá realizar del 2 al 13 de septiembre, solicitando el formulario al e-mail info@ceset.edu.es

Javier Martínez, Grado en

Ciencias Religiosas, afirma que a él le han ayudado estos estudios: «Podría parecer que son sólo teoría y que la fe es algo más relacionado a los hechos concretos de tu vida, pero esta formación me ha ayudado a ver y entender mucho sobre Dios, la Iglesia, los sacramentos... Todo tiene un fundamento en la Sagrada Escritura y la Tradición de la Iglesia. Realmente es muy bueno tener este conocimiento para entender y dar razón de nuestra fe».

Y lo recomienda porque «es cierto que se necesita tiempo para estudiar y hay que sacarlo de donde sea pero merece mucho la pena y es una formación que yo recomendaría a todo el mundo porque descubres muchas cosas que desconoces. Y si no tienes mucho tiempo, no pasa nada, porque puedes matricularte de algunas asignaturas e ir las cursando poco a poco, al ritmo que cada año puedas. Al final terminas muy contento».

Más información en ceset.edu.es



na
ental

Lecciones de los Padres de la Iglesia para el cambio de época

«No estamos en una época de cambios, sino en un cambio de época», esta frase del papa Francisco inspiró al sacerdote José Manuel Llamas, doctor en Patrología y profesor de los centros teológicos, su lección “El fin del mundo (tal y como lo conocemos). Padres de la Iglesia y cambio de época”

o preferimos seguir en la cómoda bruma de nuestros cuarteles de invierno».

«Estamos en un cambio de época que va a arrasarlo con todo lo que ha significado la cristiandad moderna, edificios incluidos (y quien no me quiera creer que se pregunte por qué se han tenido que desenterrar las ruinas de los templos politeístas del siglo I o de las basílicas del siglo VI, que se hicieron seguramente con la misma intención de inmutabilidad que nuestras catedrales), es una buena idea que escuchemos a los Padres de la Iglesia, porque ellos nos están susurrando muchas intuiciones que nos ayudarán a sacudirnos la melancolía, para navegar como vigías del amanecer», prosigue.

ESTUDIO PROFUNDO DE LOS TEXTOS

Tras un estudio profundo de los textos de los Padres de la Iglesia como Jerónimo de Estridón (el de la Biblia Vulgata), Hilario de Poitiers, Ambrosio de Milán, Juan Crisóstomo, Agustín de Hipona, Tertuliano, Gregorio de Nacianzo o Clemente de Alejandría, el doctor en Patrística extrae varias conclusiones:

«En primer lugar, huyamos de las ideologías. La universalidad del Evangelio se hace vida cuando, como nos enseña el Papa, miramos

a la humanidad siendo conscientes de que el Logos, Jesucristo, es el maestro de coro que lleva la sinfonía de pueblos dispersos, y que la verdad es el Abba, que nos invita a correr no hacia los cuarteles de invierno, sino hacia la humanidad nueva, transformada por el Espíritu Santo. En segundo lugar, y partiendo de esta universalidad, hemos de aprender a amar la sociedad en la que vivimos, tal y como es. Justo como hizo el Señor que, por amor se encarnó en aquel tiempo y en aquel lugar, Nazaret, un pueblo de mala fama. No se trata de querer que la realidad siga tal cual, sino de quererla para poder transformarla desde dentro y desde abajo. Si yo no quiero a esta gente, este pueblo, este tiempo y este lugar, no soy ni puedo ser cristiano. Y, más concretamente, nunca seré pastor según el corazón del Señor. En tercer lugar, y como consecuencia clara, aceptar la encarnación. Beber verdaderamente de Jesucristo, verdadero Dios y verdadero hombre. Recibir a Cristo, recibir el poder ver, recibir la luz del anonadamiento del Logos que se hizo carne, porque sólo así seremos capaces de conocer bien a Dios, conocer bien al ser humano, y anunciar a Dios al ser humano concreto, sufriente, mi hermano y hermana».

Los Padres de la Iglesia pueden parecer muy lejanos en el tiempo pero, para José Manuel Llamas, son mucho más cercanos de lo que parece pues «estamos viviendo, sin duda, una época que tiene algunas claves muy similares a las que vivieron ellos. Les tocó navegar el mar de la crisis del mundo clásico, con el derrumbe de la religiosidad social politeísta, y nosotros debemos atravesar el océano de la crisis del mundo moderno, con el derrumbe de la religiosidad social de cristiandad. Pero muchas de las luces que ellos encendieron en mitad de aquella niebla nos sirven, sin duda, para iluminar la nuestra, como nos muestra el papa Francisco. La gran cuestión es si queremos encenderlas,

¿CÓMO MATRICULARSE EN EL MÁSTER EN TEOLOGÍA FUNDAMENTAL?

El periodo de matriculación para el máster-licenciatura en Teología Fundamental está abierto del 8 al 31 de julio, y para inscribirse es necesario solicitar el formulario por correo electrónico a la dirección: info@ceset.edu.es



José Manuel Llamas, en el centro, junto al Sr. Obispo y los responsables de los centros teológicos, tras su ponencia

Jubileo 2025

Diócesis Málaga · julio 2024

Calendario general para
participar del Año Santo en Roma



DICIEMBRE 2024

24 Diciembre

Apertura de la Puerta Santa de la
Basilica de San Pedro



Foto Vatican Media

ENERO 2025

24-26 Enero

Jubileo del Mundo de la
Comunicación

FEBRERO 2025

8-9 Febrero

Jubileo de las Fuerzas Armadas,
Policía y Cuerpos de seguridad

16-18 Febrero

Jubileo de los Artistas

21-23 Febrero

Jubileo de los Diáconos

MARZO 2025

8-9 Marzo

Jubileo del Mundo del Voluntariado

28 Marzo

24 horas para el Señor

28-30 Marzo

Jubileo de los Misioneros
de la Misericordia

ABRIL 2025

5-6 Abril

Jubileo de los Enfermos
y del Mundo de la Sanidad

25-27 Abril

Jubileo de los Adolescentes

28-30 Abril

Jubileo de las Personas
con discapacidad

MAYO 2025

1-4 Mayo

Jubileo de los Trabajadores

4-5 Mayo

Jubileo de los Empresarios

10-11 Mayo

Jubileo de las Bandas Musicales

16-18 Mayo

Jubileo de las Cofradías

24-25 Mayo

Jubileo de los Niños

30 Mayo - 1 Junio

Jubileo de las Familias, de los
Abuelos y de los Mayores



JUNIO 2025

7-8 Junio

Jubileo de los Movimientos,
Asociaciones y Nuevas
Comunidades

9 Junio

Jubileo Santa Sede

14-15 Junio

Jubileo del Deporte

20-22 Junio

Jubileo de los Gobernantes

23-24 Junio

Jubileo de los Seminaristas

25 Junio

Jubileo de los Obispos

25-27 Junio

Jubileo de los Sacerdotes

28 Junio

Jubileo de las Iglesias Orientales

JULIO 2025

28 Julio - 3 Agosto

Jubileo de los Jóvenes

SEPTIEMBRE 2025

15 Septiembre

Jubileo de la Consolación

20 Septiembre

Jubileo de los Trabajadores
de la Justicia

26-28 Septiembre

Jubileo de los Catequistas

OCTUBRE 2025

5 Octubre

Jubileo de los Migrantes

8-9 Octubre

Jubileo de la Vida Consagrada

11-12 Octubre

Jubileo de la Espiritualidad Mariana

18-19 Octubre

Jubileo del Mundo Misionero

30 Octubre - 2 Noviembre

Jubileo del Mundo Educativo



NOVIEMBRE 2025

16 Noviembre

Jubileo de los Pobres

22-23 Noviembre

Jubileo de los Coros y Corales

DICIEMBRE 2025

14 Diciembre

Jubileo de los Presos



Descarga la app
oficial, regístrate
para participar y
obten gratis la Tarjeta
del Peregrino

La Iglesia de Málaga propondrá
12 esperanzas que descubrir en los 12 meses del Jubileo
y ofrece un sitio web con las noticias: www.diocesismalaga.es/jubileo-2025/
y un correo electrónico: jubileo2025@diocesismalaga.es

Papa Francisco: «Dios nunca abandona a sus hijos»

Participantes en la celebración eucarística de final de curso del movimiento de personas mayores y jubiladas Vida Ascendente que tuvo lugar recientemente en la parroquia Nuestra Señora de la Paz de Málaga capital

El domingo más cercano a la fiesta de los abuelos de Jesús, santa Ana y san Joaquín, el 28 de julio, se celebra la IV Jornada Mundial de los Abuelos y los Mayores, propuesta por el papa Francisco, bajo el lema “En la vejez no me abandones”

Encarni Llamas ✉ @enllamasfortes

«Dios nunca abandona a sus hijos. Ni siquiera cuando la edad avanza y las fuerzas flaquean, cuando aparecen las canas y el estatus social decae, cuando la vida se vuelve menos productiva y corre el peligro de parecernos inútil. Él no se fija en las apariencias (cf. 1 S 16,7) y no desdeña elegir a aquellos que para muchos resultan irrelevantes. No descarta ninguna piedra, al contrario, las más “viejas” son la base segura sobre las que se pueden apoyar las piedras “nuevas” para construir todas juntas el edificio espiritual (cf. 1 P 2,5)», así comienza su mensaje para esta jornada el papa Francisco, quien concluye lanzando una invitación a todos: «En esta IV Jornada Mundial dedicada a ellos, no dejemos de mostrar nuestra ternura a los abuelos y a los mayores de nuestras familias, visitemos a los que están desanimados o que ya no esperan que un futuro distinto sea posible. A la actitud egoísta que lleva al descarte y a la soledad contraponemos el corazón abierto y el rostro alegre de quien tiene la valentía de decir “¡no te

abandonaré!” y de emprender un camino diferente».

Y a los abuelos les dirige estas palabras: «A todos ustedes, queridos abuelos y mayores, y a cuantos los acompañan, llegue mi bendición junto con mi oración. También a ustedes les pido, por favor, que no se olviden de rezar por mí».

EN LA DIÓCESIS

Desde la Delegación de Pastoral Familiar se va a lanzar este mes de julio una campaña con la que darle voz a los mayores y abuelos desde el punto de vista de los hijos, de los nietos, de los profesionales de la medicina y los cuidados, de la fe y de los abuelos.

Durante las cuatro semanas de julio, las redes sociales de Pastoral Familiar (Facebook, X e Instagram) lanzarán testimonios en los que «visibilizar las necesidades de

nuestros mayores, el gran regalo que son los abuelos en la familia, y la importancia de que se sientan acompañados», explican sus delegados Ramón Acosta y Rosa Bejarano.

Esta campaña pretende «concienciar y dar herramientas a los hijos en el cuidado de los padres en la vejez, aprender a ser “padres de nuestros padres”, a la vez que concienciar y dar herramientas a los padres para dejarse cuidar en la vejez, “aprender a ser hijos de nuestros hijos”», añaden los delegados.

Así mismo, desde Pastoral Familiar invitan a hijos y nietos a que, en este día de los abuelos, el 28 de julio, visiten y agradezcan a sus mayores su entrega y generosidad durante toda la vida. También piden a las comunidades parroquiales que festejen este día con una celebración especial.

Desde Pastoral Familiar invitan a hijos y nietos a que, en el día de los abuelos, visiten y agradezcan a sus mayores su entrega y generosidad durante toda la vida

«El nombre de Carmen habla»

El prior general de los carmelitas, el padre Míceál O'Neill (1952, Galway –Irlanda–) visitó Málaga hace unas semanas para participar en la clausura del Jubileo con motivo del centenario del nacimiento en Málaga de la congregación de las Carmelitas del Sagrado Corazón de Jesús. En los días previos a la festividad de la Virgen del Carmen, reflexiona sobre una de las devociones marianas más queridas a lo largo y ancho de nuestra diócesis



Míceál O'Neill, O.C.A.R.M.

Antonio Moreno  @antonio1moreno

«La riqueza de los carismas en la familia carmelita es motivo de gratitud»

El padre O'Neill es el prior general de la congregación de los Hermanos de la Bienaventurada Virgen María del Monte Carmelo, una orden religiosa fundada formalmente a comienzos del siglo XIII, pero cuyo carisma ha sido germen para otras muchas inspiraciones del Espíritu Santo, entre ellas, las Carmelitas del Sagrado Corazón, congregación nacida en Málaga de la mano de san Manuel González, y que acaba de celebrar su centenario. El prior general conocía ya esta congregación «desde hace mucho tiempo, en otros lugares», pero –afirma– «conocer la presencia de las hermanas en su casa aquí en Málaga me ha dado mucha satisfacción».

Venir a nuestra diócesis a celebrar el centenario de estas hermanas fue para él y para toda la familia carmelita un motivo de gozo: «hoy reconocemos que un carisma es un don del Espíritu Santo. La familia vive de un carisma que tenemos en común, junto con una variedad de carismas suscitados en los distintos sectores de la familia: hermanos y hermanas de vida apostólica, monjas, frailes y laicos. Poder reconocer y celebrar esta riqueza es siempre motivo de gratitud y también impulso para continuar respondiendo día tras día a la vocación que hemos recibido y a la misión que nos espera».



El P. O'Neill bendijo el nuevo busto de Madre Asunción instalado en el colegio malagueño del mismo nombre con motivo del jubileo por el centenario de las Carmelitas del Sagrado Corazón de Jesús



La de bondad y hermosura»»

«La popularidad de la Virgen del Carmen es un don para la Iglesia»

La devoción a la Virgen del Carmen (Virgen María del Monte Carmelo), surgió de la mano de los ermitaños que, inspirados en el profeta Elías, se retiraron a dicho monte santo. Estos primeros Carmelitas quisieron ver la figura de María en aquella nubecilla sobre el mar que recoge el libro Primero de Reyes y que anunció a Elías la lluvia abundante tras un largo periodo de sequía. La Virgen es como esa nubecilla sobre el mar que ofrece a Jesucristo, la fuente de agua viva, a la humanidad reseca.

LOS MODELOS DE MARÍA Y ELÍAS

Más de 800 años después, la orden del Carmelo continúa llevando este agua de vida a los lugares en los que está presente. «Nuestra familia es una familia mariana, y también eliana –señala el prior general-. Con estos dos grandes modelos vivimos como personas que tienen una experiencia de Dios muy profunda, como la tienen María y Elías. Con este espíritu nos acercamos a Dios, revelado en Jesucristo, al lado de toda la gente que ha encontrado en su vida la importancia de la búsqueda de Dios. Queremos acompañar esta búsqueda con el amor y la sabiduría que nos da nuestra vocación y nuestra formación en la Iglesia. Queremos hacer presente en el mundo que la dignidad de la persona humana se encuentra, en primer lugar, en su ser creado por Dios a su imagen y semejanza; y en su capacidad de vivir una profunda amistad con Dios, en la persona de Jesús, a ejemplo de María. El Carmelo vive de la palabra de Dios y ayuda a los que entran en contacto con él a conocer y cultivar aquella palabra de salvación en su vida».

DEVOCIÓN POPULAR

El padre O'Neill conoce profundamente la devoción a la Virgen del Carmen que se vive en nuestros pueblos y ciudades: «he podido conocerla tanto aquí en España como en América Latina y es un verdadero don que el Señor ha dado a la Iglesia. La Virgen del Carmen es devoción y camino para muchísima gente. No es y no puede

ser “campanilismo” (competencia, rivalidad) de ningún tipo. Nuestra Virgen no es la campeona de las Vírgenes. Es la virgen del Carmen que nos une con nuestra tradición desde el comienzo, nos une a su Hijo Jesús, nos une a la Iglesia y nos une al cielo».

EL NOMBRE DE MARÍA

Con respecto a la popularidad de los nombres de Carmen o María del Carmen, que año tras año copa las listas de nombres que más españolas llevan, el padre O'Neill afirma sentirse «bien con las personas que se llaman María del Carmen, tanto por la parte de María como por la parte del Carmen. El nombre habla de bondad y de hermosura. Me es difícil pensar que una persona que lleva este nombre puede ser otra cosa que buena y cristiana. Por la bondad y hermosura de María, la Virgen del Carmen, este nombre ha penetrado muchos pueblos y muchas culturas. El desafío más grande de hoy es que el evangelio penetre los pueblos y las culturas de hoy, con su bondad, verdad y hermosura».

EL SR. OBISPO PRESIDE LA MISA DEL CARMEN EN LA CATEDRAL

La devoción a la Virgen del Carmen se manifestará de múltiples maneras a lo largo y ancho de la diócesis en los días previos y posteriores a su festividad, el 16 de julio.

Por su parte, el Sr. Obispo presidirá la Solemne Misa Estacional junto a la imagen de la Virgen del Carmen de El Perchel el sábado 20 de julio, a las 13.00 horas, en la Catedral.

Previamente habrá tenido lugar el Rosario de la Aurora desde la parroquia del Carmen hasta el puerto (8.00 horas), la procesión marítima (10.30 horas) y el desembarco y traslado hasta la Catedral (12.00 horas). Por la tarde, a partir de las 19.30 horas, la Virgen del Carmen Coronada regresará en procesión hasta su templo perchelero.

«La parroquia es un lugar de encuentro con el Señor»

José Avilés, junto a su mujer y quien fuera su párroco, Salvador Guerrero

José Avilés García es feligrés de la parroquia de Santa María de la Encarnación La Mayor, en Ronda, y acaba de recibir la Medalla Pro Ecclesia Malacitana junto a Dolores Navarrete Ramos, otra feligresa de su misma parroquia

Toda una sorpresa anunciada.

Unas dos semanas antes nos lo anunció el párroco Francisco Sánchez, al acabar la Misa del domingo. Fue una gran sorpresa el anuncio y fue un día precioso el de la entrega. Nuestro párroco había preparado muy bien todos los detalles. Ese día interpretaron algunos cantos de la Misa una pianista y un tenor y concelebraron varios sacerdotes: Salvador Guerrero, que fue párroco anteriormente, y el sacerdote Andrés Conde, también muy querido por nosotros. Después de la Eucaristía nos trasladamos a la iglesia del Espíritu Santo, en la que

también se hizo entrega de otras dos medallas.

¿Qué ha significado para usted recibir esta medalla?

La agradezco muchísimo y no la esperaba para nada.

¿Lleva mucho tiempo en esta parroquia?

En 2006, hace casi 20 años, conocí al párroco de entonces, D. Gonzalo Huesa. Como había trabajado en la banca, me pidió que le echara una mano en la economía de la parroquia. Se creó una Comisión Económica y, desde entonces, he estado implicado en ella. Aún sigo llevando la economía y creo

que es un servicio muy necesario para el buen funcionamiento de la parroquia aunque, la verdad, no lleva mucho tiempo de trabajo. Nuestra parroquia tiene dos templos muy grandes que necesitan mucho mantenimiento, así que la economía es fundamental.

¿Qué es para usted la parroquia?

Empecé a participar en la parroquia desde pequeño, como monaguillo, y, desde entonces, no me he alejado de ella, primero en Santa Cecilia y después en Santa María, pero siempre cerca de ella. La parroquia es un lugar de encuentro con el Señor y con los hermanos.

«Empecé con 8 años de monaguillo»

Antonio López Anet es feligrés de la parroquia Espíritu Santo, en Ronda, donde recibió el pasado mes de junio la Medalla Pro Ecclesia Malacitana, junto a otra feligresa, Josefa Hiraldo López

¿Cómo definiría su parroquia?

Es la que aúna al barrio del que soy parte. La parroquia es un todo para mí y desde ella nos movemos para ayudar a los demás.

¿Por qué le da usted gracias a Dios?

Para empezar por mi familia, estoy

casado y tengo un hijo, una hija y cuatro nietos. Me quedé huérfano de padre con dos años y mi madre nos sacó adelante a mi hermano y a mí y siempre doy gracias a Dios por todo. Ella así me lo enseñó. He recibido mucho bueno y tengo que devolverlo

de alguna manera. Eso es lo que me mueve a ayudar a los demás en lo que pueda. También le doy gracias al párroco, Francisco Sánchez; a Salvador Guerrero, anterior párroco; al Sr. Obispo y a mis vecinos porque sin ellos no hubiera hecho nada.



«A Dios le pido que me dé vida para seguir ayudando»

Dolores, junto a sus hijos y nietas y varios de los párrocos con los que trabajó

Dolores Navarrete Ramos es feligresa de la parroquia Santa María de la Encarnación la Mayor, en Ronda, donde recibió la Medalla Pro Ecclesia Malacitana junto a José Avilés García

¿Desde cuándo forma parte de esta parroquia?

¡Desde que nací! Mi madre, que nació en los primeros años de 1900, se bautizó en esta iglesia y mis padres se casaron aquí también. Mis hermanos y yo, que soy la tercera, nos bautizamos los cuatro en ella... así que mi vínculo es de casi cien años, pues sigo viviendo a dos metros de ella. Aquí me bauticé, me confirmé, me casé, celebré mis bodas de oro, se casó mi hija y se bautizaron mis cuatro nietas. Ojalá viva para verlas casadas aquí.

¿En qué tareas ha colaborado?

He sido cuidadora del Sagrario, para

que la luz nunca se apague; camarera de la Virgen de los Dolores... Y, al vivir tan cerca, siempre he colaborado en todo lo que se me ha necesitado: arreglos florales, cuidado y limpieza de mantelerías, plata, candelabros, custodia de enseres varios, pero de todo ello hace ya tiempo que no puedo encargarme. Mi edad ya no me lo permite salvo el encendido de la mariposa del Sagrario. Si no voy, van mi hija, mis nietas o algún miembro de la parroquia.

¿Qué significa para usted la parroquia?

Ir a mi parroquia me supone un momento de paz y de recuerdos de tantas vivencias. También significa

tener un recuerdo para los que ya no están y pedir por la familia.

Maite, hija de Dolores, se mantiene a su lado mientras le hacemos la entrevista y a ella le preguntamos. ¿Cómo ha vivido como su hija, la entrega de tu madre?

Con satisfacción. Qué la Iglesia haya reconocido el trabajo de mi madre hacia su parroquia creo que es muy justo pues su entrega ha sido total y desde hace muchos años. Ha colaborado en todo, para todos y en todos los aspectos. Es una guardiana de lo acontecido y su labor ha sido de entrega y de recepción pues le ha proporcionado paz. Creo que es una digna mercedora de esta medalla.

«Mi madre ha sido un ejemplo»

El Obispo de Málaga concedió la Medalla Pro Ecclesia Malacitana a Josefa Hiraldo López de la parroquia Espíritu Santo, en Ronda, aunque no pudo ir a recogerla debido a su enfermedad. Su hija explica cómo la recibió

¿Cómo recibió su madre la medalla y qué significó para ustedes?

En la parroquia la recibimos con muchísima alegría y sabemos que mi madre se ha alegrado, aunque, por sus circunstancias, no pueda expresarlo como antes. Fuimos en su nombre y

después le hicimos entrega de todo en casa, con tranquilidad. Se alegró muchísimo y no deja de hojear un libro en el que el párroco ha recogido muchos momentos de la parroquia.

Ella fue responsable de Cáritas ¿verdad
Ha sido directora de Cáritas durante

14 años y la parroquia ha sido su casa. La Iglesia ha significado mucho para ella, ha formado parte de su vida y se ha implicado en todo; y yo, como hija, me sigo emocionando al recordar todo lo bueno que ha hecho mi madre.

MISIÓN DIOCESANA

Málaga y Caicara del Orinoco, unidas en oración y misión

El misionero malagueño en Venezuela Juan Manuel Barreiro reparte la comunión en el templo la Inmaculada (Campamento Bauxilum-Los Pijiguaos)

El 21 de julio celebramos el Día de la Misión Diocesana de Caicara del Orinoco en la Arquidiócesis de Ciudad Bolívar, en Venezuela. Se cumplen 38 años de colaboración misionera entre ambas diócesis y el Sr. Obispo ha escrito con este motivo una carta pastoral en la que pide recordar especialmente a nuestros misioneros

Antonio Moreno  @antonio1moreno

<<Nuestra Diócesis ha ofrecido siempre un apoyo constante a la actividad misionera de la Iglesia universal –afirma Mons. Jesús Catalá en su mensaje con motivo del día de la Misión Diocesana–. En este día recordamos especialmente a nuestros misioneros que han colaborado y siguen haciéndolo en la zona de Caicara del Orinoco y en otros lugares de Venezuela. También recordamos hoy a todos nuestros misioneros malagueños (sacerdotes, religiosos y laicos), que están en pleno campo de misión en distintos continentes>>.

PEDIR POR LAS VOCACIONES

En este año dedicado a la oración para la preparación del Jubileo del 2025, el lema de esta jornada hace referencia a la importancia de rezar por la misión: “Málaga y Caicara del Orinoco en oración y misión”. En este sentido, el Obispo de Málaga ha pedido elevar <<al Señor nuestra oración, para que siga bendiciendo el trabajo de los misioneros y les llene el corazón de la alegría del Evangelio y de su paz de Resucitado. Nuestra oración se dirige también a Dios a

fin de suscitar nuevas vocaciones misioneras entre los jóvenes, para que tengan un corazón grande para amar y generoso para entregarlo al servicio del Evangelio>>.

Según la Delegación Diocesana de Misiones, han sido un total de 11 los sacerdotes que han compartido la vida en la Misión Diocesana. Asimismo, ha pedido que en la oración que se realice en las distintas comunidades ese día se realice un <<agradecimiento a los sacerdotes diocesanos enviados a otras diócesis venezolanas desde 1954 y a los laicos malagueños que han pasado por la Misión Diocesana>>.

En la actualidad, queda solo un sacerdote malagueño atendiendo la Misión Diocesana, un territorio, de 45.000 kilómetros cuadrados, mucho más grande que nuestra diócesis, en el que trabaja junto a un pequeño equipo de sacerdotes locales. Barreiro, concretamente, atiende el extremo suroccidental de este territorio a 200 kilómetros de Caicara, con numerosas comunidades indígenas y criollas

La colecta que el 21 de julio se llevará a cabo en todas las parroquias

y comunidades servirá para sostener esta misión de todos los malagueños en Venezuela, un país sumido en la pobreza. A este respecto, Mons. Catalá pide comprometernos <<a ayudar económicamente a los misioneros en estos tiempos difíciles, pues necesitan medios para su actividad misionera y recursos con los que afrontar las necesidades de la misión>> y ha agradecido <<a todos los fieles, a las parroquias, a las comunidades cristianas, asociaciones y grupos misioneros, que hacéis posible con vuestra oración y aportación económica que nuestros misioneros continúen la labor evangelizadora por el mundo>>.

El prelado llama la atención, asimismo, sobre la vocación misionera de todos los cristianos, recordando que <<todos tenemos una misión, recibida en el bautismo, por la que el Señor nos envía a ser sus testigos y anunciadores de la Buena Nueva, en el ámbito donde cada cual desarrolla su vida personal, profesional y vocacional>>, finalizando su misiva con un <<unidos en la oración y misión>>.



#PARAMEDITAR

@ferminnegre f Fermín Negre
FERMÍN NEGRE



Verano, también tiempo de amar y servir.

De otra manera. En todas las cosas.
A quien me encuentre.
En el descanso y el trabajo.
En la playa y en la montaña.
En las calles de los pueblos y las ciudades.
Donde vivo y donde viajo.

Porque el amor no tiene vacaciones.
Y el amor se hace carne al servir en lo pequeño.

Para cantar y orar
Cosas pequeñas. **Ixcís**



Servir en lo concreto:
Escuchar sin reloj a quien anda solo y vaciarte de respuestas consabidas. Perderte tu programa favorito para dar un paseo con esa persona herida. Dejar en la estantería de la tienda aquello que no te hacía falta y regalar su cuantía a quien sabes que no llega al final de la semana.

Servir en lo concreto:
Lavar los platos, poner la mesa, tender la ropa, con sonrisas y sin quejas. Adelantarte a abrocharle los cordones antes de que tropiece el anciano. Ofrecerte con alegría y presteza cuando en tu comunidad hace falta una mano.

La vida diaria en su sencillez nos brinda tantas maneras de servir, de bajar de las nubes la fe, de aterrizar palabras y compartir tu esencia en su desnudez.

Solo hay que estar atentos, abrir los ojos y descubrir que todo es una oportunidad para amar y servir en lo oculto y lo pequeño, en lo desapercibido y discreto. Y encontrar que el sentido de la vida pasa por el amor concreto.

PEXELS-ANASTASIYA GEPP

EVANGELIO EN IDIOMAS Y LENGUA DE SIGNOS

Lectura del Santo Evangelio según san Lucas



VÍDEO EN LENGUA DE SIGNOS ESPAÑOLA

- EVANGELIUM
- EVANGELIE
- GOSPEL
- ÉVANGILE



CON OTRA MIRADA



fanopatxi
pachifano
pachi fano



Salmo Responsorial: Nuestros ojos están en el Señor, esperando su misericordia

En aquel tiempo, Jesús se dirigió a su ciudad y lo seguían sus discípulos.

Cuando llegó el sábado, empezó a enseñar en la sinagoga; la multitud que lo oía se preguntaba asombrada:

«¿De dónde saca todo eso? ¿Qué sabiduría es esa que le ha sido dada? ¿Y esos milagros que realizan sus manos? ¿No es este el carpintero, el hijo de María, hermano de Santiago y José y Judas y Simón? Y sus hermanas ¿no viven con nosotros aquí?».

Y se escandalizaban a cuenta de él.

Les decía:

«No desprecian a un profeta más que en su tierra, entre sus parientes y en su casa».

No pudo hacer allí ningún milagro, solo curó algunos enfermos imponiéndoles las manos. Y se admiraba de su falta de fe.

Y recorría los pueblos de alrededor enseñando.

COMENTARIO

Dios en el día a día



ANTONIO J. JIMÉNEZ FUENTES
PROFESOR CENTROS TEOLÓGICOS

En este domingo, el Evangelio de Marcos nos presenta a Jesús en su ciudad. El sábado va a la sinagoga y comienza a enseñar, pero la reacción de sus paisanos será de incompreensión. “¿De dónde saca todo eso? ¿Qué sabiduría es esa? ¿No es este el carpintero, el hijo de María, hermano de Santiago y José y Judas y Simón?”. El Evangelista resalta cómo se escandalizan a cuenta de Él. Aquellas gentes son incapaces de reconocer en Jesús al Hijo de Dios. Lo conocen de toda la vida, ha crecido con ellos, conocen a su familia. Se les hace imposible imaginar que Él pueda ser el Mesías esperado. Y es que a todos nos cuesta descubrir la presencia de Dios en los acontecimientos y en las personas con las que convivimos cada día. También nosotros esperamos que Dios actúe de forma extraordinaria y somos incapaces de descubrir la presencia de Dios en los acontecimientos de cada día, en nuestras rutinas, en las personas que nos rodean, en los pobres y allí donde parece que nada puede enseñarnos ya la vida. La Palabra de Dios de este domingo nos llama a dejarnos sorprender, a cambiar la mirada, a descubrir en nuestro día a día un proyecto de vida lleno de esperanza, porque es Dios mismo quien lo acompaña. Seguir a Jesús se convierte así en una forma concreta de vivir la historia presente, enraizada en Jesús de Nazaret, para construir su Reino en nuestro día a día y junto con nuestros hermanos, los hombres.

Domingo XIV Tiempo Ordinario

Salmo Responsorial: Muéstranos, Señor, tu misericordia y danos tu salvación

En aquel tiempo, Jesús llamó a los Doce y los fue enviando de dos en dos, dándoles autoridad sobre los espíritus inmundos.

Les encargó que llevaran para el camino un bastón y nada más, pero ni pan, ni alforja, ni dinero suelto en la faja; que llevaran sandalias, pero no una túnica de repuesto.

Y decía:

«Quedaos en la casa donde entréis, hasta que os vayáis de aquel sitio.

Y si un lugar no os recibe ni os escucha, al marcharos sacudíos el polvo de los pies, en testimonio contra ellos».

Ellos salieron a predicar la conversión, echaban muchos demonios, unguían con aceite a muchos enfermos y los curaban.

COMENTARIO

Bastón y sandalias



FRANCISCO J. JIMÉNEZ GÓMEZ
PROFESOR CENTROS TEOLÓGICOS

No hay anuncio sin comunidad, sin testimonio, sin compromiso, sin transformación. Jesús nos plantea una forma de anunciar la Buena Noticia, un estilo dirigido a mostrar la propuesta que nos hace para que seamos felices. Las personas no estamos llamadas a vivir aisladas, sino a compartir nuestra vida en comunidad. Vivimos en una sociedad cada vez más individualista y fragmentada, en la que se hace necesario superar nuestros egos e intereses y buscar lugares de encuentro, espacios de reconocimiento mutuo desde lo que somos, sin nada material que nos condicione, que nos sitúe en otros intereses, y descubrir que hay encuentro cuando somos capaces de ver la vulnerabilidad de las personas desde la propia vulnerabilidad y, desde ese reconocimiento, trata de acoger, compartir y transformar. Desde lo que somos, sin nada en nuestras manos, acoger y acompañar la vulnerabilidad y mostrar que Dios es nuestro Padre, que nos ama, que nos quiere por encima de todo. Por eso, desde nuestra propia vulnerabilidad, asumiendo nuestras incoherencias, anunciar es dejar que el rostro del Padre pueda ser motivo de esperanza para una humanidad cansada de dominación, explotación y sufrimiento. No hay anuncio desde posiciones de poder e intolerancia. Tan solo un bastón y unas sandalias, desde la autenticidad de sabernos hermanas y hermanos, en comunidad, con la mirada en quienes nuestra sociedad expulsa.

Domingo XV Tiempo Ordinario

Salmo Responsorial: El Señor es mi pastor, nada me falta

En aquel tiempo, los apóstoles volvieron a reunirse con Jesús, y le contaron todo lo que habían hecho y enseñado.

Él les dijo: «Venid vosotros a solas a un lugar desierto a descansar un poco».

Porque eran tantos los que iban y venían, que no encontraban tiempo ni para comer.

Se fueron en barca a solas a un lugar desierto. Muchos los vieron marcharse y los reconocieron; entonces de todas las aldeas fueron corriendo por tierra a aquel sitio y se les adelantaron.

Al desembarcar, Jesús vio una multitud y se compadeció de ella, porque andaban como ovejas que no tienen pastor; y se puso a enseñarles muchas cosas.

COMENTARIO

Tiempo para descansar



FRANCISCO CASTRO PÉREZ
PROFESOR CENTROS TEOLÓGICOS

Los discípulos aprendían de Jesús constantemente. No solo cuando escuchaban sus palabras, también de sus acciones y actitudes tomaban continuas lecciones. Ir en la barca con Jesús fue la primera escuela en la que se formó la Iglesia. Yendo con él de una a otra orilla, al encuentro de quienes necesitaban su presencia, la Iglesia naciente aprendió los trabajos de la misión. Pronto descubrieron que estos trabajos no eran menos exigentes y fatigosos que los de la pesca ordinaria. Hasta el punto de que experimentaron eso que en nuestra cultura frenética decimos tanto, con más razón o menos: “No tenemos tiempo...”

Poco a poco, los discípulos aprendieron a entregarse, aceptando las implicaciones concretas de su llamada. Efectivamente, su tiempo, sus energías, sus bienes... ya no les pertenecían en exclusiva. Esa forma de vida apostólica tenía por modelo al mismo Jesús: movido de compasión por la gente, los atendía sin horarios ni calendarios, sin reservas. En estos días muchos disfrutaban de unas merecidas vacaciones. El Señor nos enseña a descansar como necesario reparo de la fatiga. Pero su lección principal nos advierte contra toda indolencia y contra la idolatría del ocio, que nos hace inservibles para el Reino. Yendo en la barca con Jesús y contemplando su compasión, es imposible pensar que nuestro tiempo sea solo nuestro.

Salmo Responsorial: Abres tú la mano, Señor, y nos sacias

(...) Estaba cerca la Pascua, la fiesta de los judíos. Jesús entonces levantó los ojos y, al ver que acudía mucha gente, dice a Felipe: «¿Con qué compraremos panes para que coman estos?». Lo decía para probarlo, pues bien sabía él lo que iba a hacer.

Felipe le contestó: «Doscientos denarios de pan no bastan para que a cada uno le toque un pedazo».

Uno de sus discípulos, Andrés, el hermano de Simón Pedro, le dice: «Aquí hay un muchacho que tiene cinco panes de cebada y dos peces; pero ¿qué es eso para tantos?». Jesús dijo: «Decid a la gente que se siente en el suelo». Había mucha hierba en aquel sitio. Se sentaron; solo los hombres eran unos cinco mil. Jesús tomó los panes, dijo la acción de gracias y los repartió a los que estaban sentados, y lo mismo todo lo que quisieron del pescado. Cuando se saciaron, dice a sus discípulos: «Recoged los pedazos que han sobrado; que nada se pierda». Los recogieron y llenaron doce canastos con los pedazos de los cinco panes de cebada que sobraron a los que habían comido. (...)

COMENTARIO

Dividir y no multiplicar



JOSÉ LUIS FERNÁNDEZ ORTA
PROFESOR CENTROS TEOLÓGICOS

Siempre nos han hablado de multiplicación y nunca de división. Aquí las matemáticas fallan. Lo primero que sorprende es la capacidad de Jesús para darse cuenta de las necesidades de quienes lo siguen. Es Él quien reclama una solución para la multitud. Entra en juego el factor económico: el dinero. Pero es un fracaso: no alcanza. Por eso es necesaria otra solución: compartir lo que se tiene, aunque sea poco. Se contraponen la plata a un simple pan de cebada y dos peces. ¿Qué hace Jesús? Cuatro gestos: bendecir, partir, repartir y recoger lo que sobra. La bendición indica gratitud por lo recibido: todos los bienes nos han sido dados gratuitamente por Dios, por eso nos toca ser agradecidos. Si lo que tengo me ha sido dado, me toca partir lo que tengo y repartirlo entre todos. No lo puedo acaparar yo solo para que se pudra. Al final no se puede desperdiciar nada, puesto que viene de la gracia de Dios y lo van a necesitar generaciones futuras.

Eso es lo que nos toca a nosotros: aprender a dar gracias a Dios por los bienes recibidos para partirlos y repartirlos con todos, recogiendo lo que sobra para que no se desperdicie. Si dividiéramos más, quizás el hambre, las injusticias y las guerras desaparecerían de nuestro entorno. Pero eso sólo es posible si compartimos el verdadero alimento de nuestro espíritu: Jesús, el pan bajado del cielo.

FRANCISCO ANTE LAS VACACIONES



Aprendamos a detenernos, a apagar el teléfono móvil para mirar a los ojos a las personas, a cultivar el silencio, a contemplar la naturaleza, a regenerarnos en el diálogo con Dios. #EvangeliodeHoy Mc 6, 30-34 @Pontifex_es

